HAY/ ESTÁ/ESTÁN

Hay es la forma impersonal del presente de indicativo del verbo haber. Sirve para hablar de la existencia de algo o alguien que no se ha mencionado anteriormente.
Es invariable, por eso se utiliza tanto con nombres singulares como plurales.

En la habitación hay una cama.
En la habitación hay dos camas.

La forma impersonal hay puede combinarse con:
-artículos indefinidos
- indefinidos
-nombres comunes
- numerales
 
Está/ están Se usa para localizar en el espacio un objeto o persona que se conoce o ya ha sido mencionada. El verbo estar concuerda siempre con el nombre al que se refiere.
El gato está encima de la silla
Los gatos están encima de la silla
Está/ Están se pueden combinar con:
· Artículos definidos
· Nombres propios
· Posesivos
· Demostrativos
Con los indefinidos todo, toda, todos, todas se usa está/ están y no hay.
Elige la opción correcta:
1 Hoy no hay/ está mi madre en casa
2 En su casa hay/ están cuatro dormitorios
3 Los cuartos de baño hay/ están en el piso de arriba
4 Aquí no hay/está ningún ordenador
5 ¿ Por qué hay/ están esas sillas allí?
6 Tu hermana hay/ está en su habitación
7 ¿ Alguien sabe dónde hay/ está Mauro?
8 Julián hay/ está en la terraza
9 Hay/ está algo debajo de la cama
10 ¿ Sabes si hay/ está Luis aquí?

Completa con hay, está o están según convenga.
1 Aquí…………una silla libre y en la otra habitación……………más
2 Los vasos que………….encima de la mesa de la cocina son nuestros
3 En el salón…………..dos sillones y también………..un mueble muy bonito
4 ¿ Dónde……………..tu cuarto? En esta casa………..muchas habitaciones, me pierdo
5 No ………..nadie en casa, solo……………..el perro
6 En este cuarto de baño no ………….bañera,………………solo una ducha y muy grande
7 ¿Dónde ……………..la lavadora?¿ En el cuarto de baño o en el aseo?
8 En el balcón ……………muchas plantas, pero las más bonitas……………en la terraza
9 ¿ Dónde ………….otros platos de plástico? Estos no son suficientes
10 ¿……………. Tu madre en casa? Es que necesito hablar con ella
[bookmark: _GoBack]11. ¿…………….algo para comer? Tengo muchísima hambre
12. En mi casa …………… Pablo y Mara, y con ellos………..unos chicos que no conozco

Usos de haber y tener
El verbo haber se usa: 
· Para hablar de la existencia y ubicar personas y objetos
Hay unos refrescos en la nevera
· Como único verbo auxiliar para los tiempos compuestos de la voz activa
Ha comprado muchas cosas
· Mediante la perífrasis hay+que+infinitivo para expresar obligación impersonal, es decir, no se indica quién tiene la obligación
Hay que buscar imágenes para el artículo

El verbo Tener se usa:
· Para indicar posesión ( no solamente de cosas materiales)
Andrea tiene una casa muy grande.   Yo tengo dos hermanos
· Para expresar sensaciones  Tengo mucha hambre
· Mediante la perífrasis tener que+ infinitivo para expresar obligación personal.
Marta, tienes que buscar imágenes para el artículo

Elige la opción correcta.
1 Pedro hay/tiene mucho frío
2 Yo hay/tengo dos hermanas
3 Aquí no hay/tiene nadie
4 Yo hay/ tengo que estudiar
5 Elisa hay/tiene dieciséis años
6 En la vida hay/tengo que estar informados


Indefinidos: Alguno/ninguno
Alguno, alguna, algunos, algunas se usan para referirse a un objeto o persona que pertenece a un grupo o categoría determinada.
¿ Tienes fotos del viaje? Si tengo algunas, No, no tengo ninguna

*** alguno  y ninguno , cuando van seguidos de un nombre masculino singular, pierden la o final y se vuelven algún/ ningún
¿ Hay refrescos en la nevera? No, no hay ningún refresco
No, no hay ninguno

Algún, alguno/a algunos/as no pueden usarse con negaciones
No tengo algún libro de Cervantes(INCORRECTO!!!!!)
No tengo ningún libro de Cervantes (CORRECTO	!!!!!)
Ningún, ninguno/a se usan siempre en frases negativas, indican la ausencia de elementos de ese grupo.
No tengo ninguna fotografía
No tengo ningunas ganas de hacer los deberes

Elige la opción correcta:
1 En vuestra casa no hay algún/ningún balcón
2 No tengo ninguna/alguna mesilla en mi habitación
3 Hay algunos/ningunos tenedores en el cajón
4 ¿ Tienes alguna/ninguna idea para decorar la habitación?
5 ¿ Dónde hay algún/alguno espejo largo?
6 Se venden algunos/ algún pisos de cuatro dormitorios

Algo/alguien Nada/nadie

Se usan para referirse a un objeto o persona que NO pertenece a un grupo o categoría determinada. Hacen referencia a la idea de cosa o persona en general y son invariables.

Algo/nada se usan para cosas. Algo es afirmativo y nada negativo.
¿ Te apetece beber algo? No, no quiero nada 

Alguien / nadie se usan para personas. Alguien es afirmativo y nadie negativo
¿ Alguien sabe dónde está mi teléfono? Nadie sabe dónde está tu teléfono

Completa con algo, alguien, nada y nadie.
1 No hay …………..encima de la mesa
2 ¿Hay ………….de beber en la nevera?
3 No hay …………en el piso de abajo
4 ¿Hay……….ahí? ¿Quién es?
5 Tengo que poner…………en esa pared
6 ¿Ha venido ………….preguntando por mí?

Otro, otra, otros, otras indican diversidad, y se refieren a una o más cosas o personas de la misma categoría. No pueden ir precedidos de artículo indeterminado!!!!
¿ Me dices otra vez la contraseña?
Tengo que beber otro vaso de agua

Mismo expresa igualdad y concuerda siempre con el sustantivo
Tenemos el mismo móvil
Cada y cada uno expresan distribución
Hay un caramelo para cada uno

Completa:
(otro, demasiado, todo, mismo, poco, cada)
1 Hay …………..gente, yo me voy a casa
2 ¿ Me prestas ………….vez el teléfono?
3 Estos ejercicios son los ……………de los del otro día
4 Tenemos un ordenador para ……….alumno
5 Estos son ………los libros que tengo
6 Hay………personas en clase, cuatro o cinco.
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